
研究発表会を終えて 

 副校長 松澤 雄一 

 春の気配が感じられる季節になってまいりました。 

 先月の２０日（金）に中央区教育委員会研究奨励校として研究発表会が行われました。本校は、令和２年度

より「論理的思考力を育成する指導の工夫～学習の基盤となる資質・能力を適切に活用した学習活動の充実

～」を研究主題として、全教科・領域において研究を進めてきました。具体的には、「問題解決のために論理

的に筋道を立てて考える児童」を育成するための工夫として、児童の思考の流れを意識した授業づくりやシン

キングツールを活用した学習活動に取り組んできました。当日は、区内外から来られたたくさんの先生方に、

これまでの研究の成果を発表しました。当日の前半は、各学年で研究授業を行いました。６年生は社会科「平

和で豊かな暮らしを目ざして」の学習の中で、太平洋戦争後の日本の独立や戦後の復興について調べ、それを

クラゲチャート（挿絵参照）にまとめ、東京オリンピックの開催につながった流れを共有しました。児童は、

たくさんの先生方に見られているという普段とは違う状況に緊張しながらも、活発に意見を出し合い、友達同

士で交流していました。後半は、協議会をはさんで、体育館で研究発表と講演会を行いました。講演会では、

國學院大學人間開発学部初等教育学科教授の田村 学 先生に「論理的思考力の育成～深い学びのために～」と

いうテーマで、思考ツールの活用や授業改善に向けたポイントなどを教えていただきまし

た。研究発表会後、参観者に書いていただいたアンケートには、「子供たちがよく考え、

課題に取り組んでいた」「自分の意見をしっかりと言える子がたくさんいた」という感想

があり、本校児童の頑張りが賞賛されていました。 

 本校の研究はこれからも続きますが、これまでの過程や成果を発表し、多くの方から御

指導・御助言をいただいたことは、本校の児童および教職員にとって大きな励みとなりま

した。今後、より一層、授業実践の充実と発展に努めてまいります。 

 

 

 

学校保健委員会について 

養護教諭 

  

  本校では、毎年１学期・３学期に学校保健委員会を開催

しています。学校保健委員会は子供たちの健康課題を学

校や家庭・地域と共有し健康づくりを推進していく場で

す。１学期は定期健康診断の結果報告と歯科校医の三井

安治先生から「歯と口のお話」というテーマでお話をして

いただきました。 

３学期は２月３日（金）１４時半からGoogle Meetで

のオンライン開催を予定しています。内容は体育主任よ

る「体力テストの結果報告」と、本校スクールカウンセラ

ー高橋恵子先生にお話をしていただく予定です。 

短時間でも、途中から視聴できますので是非お気軽に

ご参加ください。詳しくは、クラスルームの学校保健委員

会の開催についてのおたよりをご覧ください。 

また、ぜひご家庭でも、お子さまと一緒に健康について

話題にし、話していただければと思います。 

６年生を送る会について 

 特別活動部 担当  

  

２月２１日（火）の３・４校時に「６年生を送る会」
を行います。この１年間、１年生へ目線を合わせて声
を掛けてお世話する姿、委員会やクラブ活動で頼もし
く下級生を引っ張る姿、たてわり班活動でどの学年で
も楽しめるように工夫して進行する姿など、様々な６
年生の姿を見てきました。毎日の旗揚げや、各行事の
準備など学校の支えとなった６年生。様々な場面で学
校を引っ張ってくれました。下級生はそんな６年生に
憧れ、目標としていることだと思います。 

６年生にこれまでの『感謝の気持ち』を込めて、学
年ごとに出し物を発表します。６年生は、それぞれの
想いをメロディーに乗せ、演奏と言葉で下級生に応え
ます。また、５年生は６年生から委員長の役割や旗揚
げなど、学校の仕事を引き継ぎ、最高学年のバトンを
受け取ります。 

今回もコロナ渦のため、全校が集まることは難しい
ですが、心温まる時間が過ごせるよう、準備していき
ます。 

２月の生活目標 寒さに負けない子になりましょう 
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